



塚脇小学校だより



学校 HP

学校教育目標

学びを生活に
いかす子の育成

祝・最優秀グランプリ！「こども屋台選手権」

～ICTつかわキッズの挑戦～

11月2日、大分駅前にて「こども屋台選手権」が開催され、本校の5年生有志8名がチーム「ICTつかわキッズ」として出場しました。

県内から21チームが参加したこの大会は、地元の食文化を通じて郷土愛を育み、「働く喜び」を学ぶ貴重な機会です。子どもたちは、玖珠町産の特別栽培米「くす天空の輝き」を使用した「UFO バーガー輝(ライスバーガー)」を開発。仕入れから販売までを自分たちの力で行い、見事、最優秀グランプリに輝きました！

地元の豊かな食材に触れ、お客様への「おもてなし」を実践したこの経験は、故郷への誇りと将来への大きな自信になったことでしょう。ご協力いただいた関係各位の皆様方に心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。



玖珠の「つかわキッズ」頂点

【大分】第10回こども屋台選手権が2日、大分市のJR大分駅府内中央口広場で開かれた。県内の小中学生と保護者で編成した21チームが、地元食材を使ったメニューの屋台を開設した。審査の結果、玖珠米のライスバーガーを販売した「ICTつかわキッズ」(玖珠町)がグランプリに輝いた。

仕入れ、調理、販売を体験することで、働くことの楽しさや意味を子どもたちに学んだ。

各団体の屋台には、サフランで色着けしたトルティーヤ、クロメうどん、びわ団子など、アイデア豊かなメニューが並んだ。来場者の投票で、審査員の得点を合わせて順位を決めた。各賞の詳細はGateに掲載。

(下川宏樹)

令和7年11月8日(土) 大分合同新聞朝刊より

この記事・写真等は大分合同新聞社の許諾を得て掲載しています

シリーズ② Happy Smile 塚脇小（委員会活動紹介）

塚脇小学校では、「誰もが過ごしやすい塚脇小学校を、自分たちの手で創りあげる！」という目標に向かって、5・6年生を中心として、執行部のほかに7つの委員会が組織され活動を行っています。今月からシリーズでこれらの委員会活動（児童会）を代表児童が紹介していきます。第2回目は、放送委員会です。

【放送委員会の活動】

放送委員会は、全校児童が時間帯を守るように活動しています。毎日、朝・給食・昼休み・掃除の時間・放課後に放送します。朝は、朝の活動が始まるので、「今日も一日頑張りましょう！」とみんながやる気になるような「いきいき」とした放送します。給食の時間は、その日のこんだてを知らせるためや、そのこんだてのどこを工夫したかをみんなに知ってもらうために放送します。昼休みは、切り替えて、掃除をするために放送します。掃除は、放送はしませんが、音楽を流します。音楽が流れている間、掃除をします。その、音楽を流したり止めたりします。



放課後は、全校児童の下校時間から15分残り、最終下校まで放送室で待ちます。15分後に、学校にいる人に「最終下校なので、帰ってください。」と呼びかけるように放送します。

また、放送室にある黒板も毎日書きかえます。こんだてやサッカーコート、体育館を使用する学年を書きかえます。サッカーコートや体育館を使用する学年を黒板に書くときは、学校の中央階段の（3階）掲示板を見て書きかえます。掲示板は、体育委員会が書いてくれているので、黒板に書く時にわかりやすいです。

これからも、毎日、朝・給食・昼休み・掃除の時間・放課後に放送をするので、毎日放送を聞いてみてくださいね。

（放送委員会 書記：小野由栄）

視察・ご指導に感謝！教育活動の充実をめざして

10月から11月にかけて、宮崎県日南市、愛媛県四国中央市、日田教育事務所、玖珠町教育委員会など、多くの皆様が本校を訪問されました。GIGA端末を活用した子どもたちの落ち着いた学びの姿や、校務DX（学校運営のデジタル化）の推進について、貴重なご意見・ご指導をいただきました。

いただいた温かい励ましと助言を糧に、「学びを生活にいかす子の育成」という教育目標の実現に向け、教職員一同、さらなる教育活動の充実に努めてまいります。



童話の里こども相撲大会

10月30日（木）、今年で42回目を迎える「童話の里こども相撲大会」が、桜ヶ丘瀧神社相撲場で開催されました。玖珠郡内4小学校から27名が参加。本校からも2年生から6年生の7名が出場し、5名が決勝トーナメントに進出する素晴らしい健闘を見せました。

【低学年の部】

1位 稲葉章人さん（2年） 3位 永富春夢さん（4年）

2位 中尾朔久さん（2年）

【中学年の部】

4位 松下寛治さん（2年） 1位 河島一登さん（6年）

※健闘：穴井太翔さん（6年）、東 柚希さん（5年）



玖珠郡教育文化祭

★10月29日「話し方大会」

校内話し方大会で各学級代表12名の中から選ばれた3名は、堂々と童話や意見文を発表しました。

1年：鶴窪 優音さん「とりのみじいさん」



4年：竹枝 清華さん「どうぶつえん」



6年：湯浅 そらさん「言葉の思いやり」



★10月31日～11月1日「作品展」

書写部門に266点、図画・立体部門に204点もの力作が集まり、訪れた方々の目を楽しませていました。

本校からも、書写40点、図画24点を出品しました。



★11月7日「音楽会」

本校の5年生が参加。これまで重ねてきた練習の成果を本番で見事に発揮し、本番では今まで一番の息の合った2部合唱のハーモニー（ビリーブ）と、会場に響き渡る力強い合奏（鉄腕アトム）を披露しました。



塚脇タイムで情報活用能力を育成

本校では、金曜日の「つかわきタイム」で15分間の情報学習に取り組んでいます。これは、次期学習指導要領で導入が検討されている「情報」の領域を意識しつつ、情報活用能力の育成と縦割り班活動の活性化を目的としています。1年生から全校統一でアプリ「FigJam」の習得を目指します。この日は、6年生が1年生にログイン方法などを優しく教えていました。学び合う姿に、子どもたちの確かな成長を感じます。



リーディングDXスクール公開校内研究会

11月19日、リーディングDXスクール指定校としての公開校内研究会を開催し、遠くは北海道網走市や長崎県上五島町をはじめ、県内外、町内全教職員の皆様など合計100名以上の方々にご参加いただきました。

クロムブックを文房具のように活用しつつ、「デジタル」の良さと「アナログ」の良さをバランスよく取り入れた授業展開をご覧いただきました。事後研究会では、学びを生活に活かす子の育成に向け、深い協議を行うことができました。



【今後の主な予定】

- 12月 2日（火）2学期末学級懇談会（下学年）
- 12月 3日（水）3年生社会見学（玖珠消防署）
- 12月 4日（木）くす星翔中との合同教職員研修
- 12月 5日（金）2学期末学級懇談会（上学年）
- 12月 8日（月）長崎県松浦市より学校視察
- 12月 10日（水）第6回学校運営協議会

- 12月 11日（木）玖珠町標準学力調査
- 12月 16日（火）第2回小6合同学習
- 12月 24日（水）2学期終業式
- 1月 8日（木）3学期始業式
- 1月 9日（金）学校参観日
- 1月 15日（木）第6回PTA執行部会